



拝一小だより

やさしく つよく よく考え
手をつなぐ 拝島の子

昭島市立拝島第一小学校 校長 鶴川 雅行

学校HP. www.city.akishima.ed.jp/~haijimal

TEL. 042-541-1044 FAX 042-541-7894

今年は「午（うま）」年、元気よく

校長 鶴川 雅行

新年を迎えました。冬休み子供たちは十分に充電し、**新たな気持ち**をもつことができたでしょうか。今年は、**干支でいうと「午（うま）」年**です。十二支をいえる子供たちは少なくなってきたように思います。十二支は、「子（ね）・丑（うし）・寅（とら）・卯（う）・辰（たつ）・巳（み）・午（うま）・未（ひつじ）・申（さる）・酉（とり）・戌（いぬ）・亥（い）」の12種類の漢字と、それぞれに割り当てられた動物のことと言われています。元々は古代中国で、木星の動き（約12年で一周）と天を12等分した位置を示すために使われ始めたそうです。



今年の「午」年は、その中でも60年に一度の**「丙午（ひのえうま）」**と言われています。60年で一周する考え方は、**六十干支（ろくじっかんし）**といい、古く中国から伝わり、十干（じっかん：こう、おつ、へい、てい、ぼ、き、こう、しん、じん、き）と十二支（じゅうにし：ね、うし、とら、う、たつ、み、うま、ひつじ、さる、とり、いぬ、い）を組み合わせて、数字のかわりに長い年数、日数を表すために使われ、十干十二支ともいわれています。その中の十干は、陰陽五行説とつながって、甲=木の兄（きのえ）、乙=木の弟（きのと）、**丙=火の兄（ひのえ）**、丁=火の弟（ひのと）、戊=土の兄（つちのえ）、己=土の弟（つちのと）、庚=金の兄（かのえ）、辛=金の弟（かのと）、壬=水の兄（みずのえ）、癸=水の弟（みずのと）と呼ばれたそうです。

今から60年前の丙午の年は、**極端に子供の出生率が低かった**そうです。その理由は、「丙午の生まれた女性は気性が荒く、夫の寿命を縮める」という迷信があったからと言われています。実際の出生数は約186万人で前年の25%も少なかったのだそうです。令和7年の出生数は約68万人と言われています。少なかった60年前の丙午と比べると、約3分の1になります。それほど、生まれてくる子供たちの数は減っているということです。今年は、60年前の迷信を信じるようなことは起こらないように願い、多くの子供たちに生まれてきてほしいと願うばかりです。



丙午の迷信ではありませんが、経済界で午年は「午尻下がり」と言われ、景気が低迷するといわれているそうです。しかし、そのような言い伝えを蹴り飛ばし、明るい気持ちもち、「うま」くいく一年にしていきたいと思います。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

お願ひ

今年度中、あるいは来年度初めに転出の可能性がある場合には、できるだけ速やかにその状況をお知らせください。次年度の学級数にも関わる場合がありますので、よろしくお願ひします。

1月の生活目標「物を大切にしよう」

職員室入り口付近の落とし物置き場には、持ち主不明の物が置いてあります。名前が書いてあれば持ち主に戻すこともできるのですが、残念ながら記名がありません。新学期を迎えるにあたり、衣服を含めた持ち物には必ず記名をお願いします。ものを大切にするための話を家庭でもしていただければ助かります。なお、持ち主不明の衣服に関しては、一定期間保存し、その後は、慈善団体へ寄付させていただきます。

«1月の行事予定»

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日
5日	6日	7日 冬季休業日終	8日 短縮4時間 始業式 安全指導	9日 短縮4時間 身体計測(6年) いきいきカード始	10日
12日 成人の日	13日 給食始 身体計測(5年)	14日 身体計測(3年) 委員会⑨	15日 展覧会 (児童鑑賞日) 身体計測(4年)	16日 展覧会 (AM 児童鑑賞日) (PM 保護者鑑賞日) いきいきカード提出	17日 短縮4時間 土曜授業公開日 展覧会 (保護者鑑賞日) 書き初め展始 (~23日)
19日 振替休業日	20日 縄跳び月間始 登校指導① 身体計測(2年) 展覧会片付け (5年)	21日 4時間授業 登校指導② 読み聞かせ 身体計測(1年)	22日	23日 登校指導③ 警察署見学(3年)	24日
26日 TGG(6年)	27日 なかよし班⑦	28日 クラブ⑧見学(3年)	29日	30日	31日

書き初め展について

担当 黒坂 依子

今年度は、1月17日（土）～1月23日（金）の5日間、校内書写展が行われます。保護者の方には、17日（土）の学校公開で作品を鑑賞していただきます。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆で、それぞれの学年の学習内容に沿った課題に取り組み、一生懸命書いた作品が展示されます。子供たちは、2学期から練習してきました。その成果を発揮して、3学期初めに書き初めをします。

一画ずつ、一文字一文字を丁寧に書くことはとても集中力のいることです。ぜひ書写展においていただき、お子さんの頑張りを見ていただきたいと思います。一人一人の作品をじっくりとご鑑賞ください。

クラブ見学

担当 片岡 晋一

1月28日（水）に、3年生がクラブ見学を行います。わくわくしているお子さんも多いと思います。

拝島第一小学校の4～6年生がどのようなクラブ活動を行っているか、実際に見て、感じることができる機会です。入りたいクラブ、やってみたい活動についてイメージをもてるよう各クラブを見学し、活動について説明を聞く日となります。

縄跳び月間について

担当 阪本 春樹

1月20日（火）から縄跳び月間が始まります。各自で取り組む「短縄」、学級で取り組む「長縄」があります。縄跳びに取り組むことで、体を鍛え、病気や怪我に負けない体づくりをしていきます。